

FECHA: 28 DE MAYO DE 2025.

BOLETÍN: 231

YA FUNCIONA EL RELOJ CHINO DE BUCARELI; ALCALDÍA CUAUHTÉMOC INICIA TRABAJOS DE CONSERVACIÓN PATRIMONIAL

- *A través de la Dirección General de los Derechos Culturales, Recreativos y Educativos, la administración que encabeza Ale Rojo de la Vega coordinó la reparación de la maquinaria.*
- *Aunque ya está en funcionamiento, se realizará una intervención integral para garantizar su conservación a largo plazo.*

El histórico Reloj Chino, ubicado en la intersección de Bucareli y Artículo 123, volvió a marcar la hora tras recibir mantenimiento especializado por parte de la Alcaldía Cuauhtémoc, en coordinación con un maestro relojero certificado en relojes monumentales.

La reparación es parte del compromiso del gobierno local con la preservación del patrimonio histórico de la demarcación. “Conservar nuestros monumentos también es proteger la memoria de la ciudad”, afirmó la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega.

La maquinaria fue reactivada con éxito, y aunque el reloj ya se encuentra en funcionamiento, la administración ha programado una intervención integral para garantizar su conservación a largo plazo, bajo criterios técnicos y legales vigentes en materia de patrimonio.

Cabe señalar que el oficio de maestro relojero enfrenta actualmente un proceso de desaparición. Los dos relojeros de planta que trabajaban en la alcaldía se jubilaron en 2024, por lo que hoy se recurre a especialistas externos para continuar con esta tarea.

El Reloj Chino fue reinaugurado el 29 de septiembre de 1921 como un gesto de amistad del pueblo chino con México, con una estructura enviada por la dinastía Qing. Desde entonces, ha sido símbolo de la relación intercultural entre ambas naciones y punto de referencia en el paisaje urbano del centro capitalino.